

# EL DAIMIELEÑO

SEMANARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
EN TODA ESPAÑA

Trimestre, 2 pesetas. . . . . Año, 7 idem.

**Se publica los Domingos**

La correspondencia particular y de relación al Director  
AMARGURA, 8.

Director=Propietario

**DON ALVARO PINTADO**

DAIMIEL 18 DE DICIEMBRE DE 1898.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales

CENTRO DE SUSCRIPCIONES

Imprenta de Francisco Espadas López.

ADMINISTRACIÓN

MONESCILLO, 15.

NÚM. 20.

## REGALO

A

### NUESTROS SUSCRIPTORES

Deseosos de corresponder de alguna manera al inmerecido favor que el público ha dispensado á esta modesta publicación, y apartándonos de la rutina empleada por otros periódicos que regalan en las navidades folletos ó participaciones en la Lotería Nacional, nosotros rifaremos entre todos los suscriptores que no estén en descubierto con la administración en el importe del primer trimestre, **DOS MAGNÍFICAS CAJAS DE MAZAPÁN DE TOLEDO**, una para los de esta localidad y otra para los de fuera de ella.

La rifa se llevará á efecto el día 20 del presente mes en la Casa Ayuntamiento de esta Ciudad, a las 11 de su mañana, encargándonos de remitir las cajas á cada uno de los agraciados.

## PAZ Y DESDICHAS

La paz se ha consumado. La Comisión española en París ha firmado ya las condiciones desastrosas de ella. Hemos perdido nuestras colonias en América y Océanía, y con ellas el poco prestigio que nos quedaba en Europa y en todo el mundo civilizado.

Sensibles son estas pérdidas en extremo; pero por muy enormes que sean, aún llena más el alma de

amargura, el considerar que cien millares de hijos predilectos de nuestra desventurada Patria, han perdido la existencia en aquellas tierras perdidas y en los insondables abismos del mar, después de horribles padecimientos. Todos los días vemos llegar á nuestras costas los restos de aquel ejército de jóvenes que vimos salir de nuestros puertos llenos de salud y vida, y hoy los contemplamos anémicos, mutilados, enfermos, desprovistos de recursos y sin alientos ni aun para implorar los socorros de que están tan necesitados. Y gracias á que en medio de tanto egoísmo, hipocresía, falsedad, apatía é indiferencia como nos invaden, aún quedan en algunas poblaciones muestras de individuos que guardan en su pecho las venerandas reliquias que hicieron á nuestra Nación la más noble, hidalga, caballerosa y hospitalaria de Europa.

Esos individuos (que—como caso raro,—se ven en España,) son los que protejen en cuanto sus fuerzas alcanzan á los pobres repatriados, proporcionando abrigo á sus ateridos miembros; alimento á sus desfallecidos estómagos, y vehículos para suplir la debilidad de sus piernas, que se niegan á sostenerles.

Unense á estas calamidades, el aumento de la Deuda pública; la afflictiva situación del Erario Nacional que ya no puede soportar las infinitas cargas que pesan sobre él, y la división que las ambiciones personales han introducido en los partidos políticos, que han sumido á la Nación española en el estado de abyección miserable y criminal apatía en que hoy se encuentra, por la desconfianza que todos tenemos en los hombres de significación social, que se nos presentan como regeneradores del País.

Y ¡pluguiera el Cielo que al firmar esta paz vergonzosa, hubieran cesado para siempre nuestras desdichas! ¡Que la paz firmada en el mes de Diciembre de 1898 en la capital de Francia, fuese tan duradera, como pudiéramos desear

cuantos buenos españoles nos ocupamos por la felicidad de la Patria! Pero desgraciadamente, cual si tantos infortunios sirvieran de prólogo á una obra llena de horrores, ciérnense sobre nuestro suelo negras nubes que amenazan enviarnos tempestades horribles, que acaben de destruir lo poco que hemos podido librar de tanto descalabro sufrido....

Semeja hoy España al pueblo de Israel, cuando olvidando sus deberes y promesas á Aquel que le había sacado de la esclavitud en que gemía bajo el yugo de los Faraones egipcios y llevádole á la Tierra de promisión, tenía el castigo inmediato á su culpa, oponiendo á su idolatría la Divina Justicia, y á sus degradantes vicios y corrupción de costumbres, la invasión devastadora de su territorio por los filisteos, madianitas, ammonitas y demás enemigos del pueblo de Dios.

¡Cuánta sangre se ha derramado en España inútilmente por aventurarnos en empresas guerreras, casi siempre impulsados por el capricho, más que por la reflexión!

Si pasamos la vista por las páginas de nuestra historia, vemos que aun en la misma época de nuestro engrandecimiento, es decir, en los reinados de Carlos I y Felipe II, «cuando no se ponía el sol en los dominios españoles» se inicia simultáneamente nuestra decadencia. En el primer reinado, empezamos ya á hacernos odiosos al Norte y Centro de Europa, por las guerras que tuvimos que sostener contra Francia, Alemania, los Países Bajos y hasta contra el mismo Pontífice, viéndose obligado el gran Carlos I á retirarse al monasterio de Yuste agobiado por los pesares y reveses de la fortuna, que se cansó de favorecerle.

Enciéndese nuevamente la guerra en tiempos de su hijo y sucesor Felipe II, que nos trajeron como consecuencia inmediata después de derramarse la sangre; á torrentes, la pérdida de nuestra poderosa escuadra *Invencible* peleando contra

Inglaterra, que empezó á engrandecerse á nuestra costa, (como hoy los Estados Unidos) y siete provincias de las que poseíamos en los Países Bajos, se declararon independientes. España tan rica y poderosa á su advenimiento al trono, vióse ya á la muerte de Felipe II, ocurrida en 1598, «agotada de hombres, llena de deudas, y ya casi perdida la supremacía que había ejercido en Europa»

Iniciada la decadencia en estos reinados de más esplendor de la historia Patria. ¿Qué había de suceder en los sucesivos de Felipe III, Felipe IV y Carlos II en que las riendas del gobierno estuvieron confiadas á favoritos que sólo aspiraban á su propio engrandecimiento? Así sucedió que en las postrimerías del último rey de la dinastía Austriaca, año 1700, la decadencia de la monarquía española llegó á su colmo.

España parecía un moribundo, que sólo un milagro podía salvarla. Todas las iniciativas habían desaparecido, y no había en ella ni marina, ni ejército, ni hombres que se distinguieran en ciencias, artes ni literatura. De este modo terminó la dinastía Austriaca y empezó la de Borbón con Felipe V.

Desde ésta época, si prescindimos del noble reinado de Fernando VI y de algunos episodios notables del de Carlos III, sólo nos quedan desaciertos sobre desaciertos, pérdidas sobre pérdidas, y ruinas sobre ruinas. La paz de *Fontainebleau* nos hizo perder la Florida, á cambio de Cuba y Filipinas de las cuales se habían apoderado los ingleses. En la guerra contra Francia en 1725, perdimos parte de la Isla de Santo Domingo que pertenecía á España, valiéndose ese tratado á Godoy, el pomposo título de *Príncipe de la Paz*. En 1797, nuestra escuadra fué destruida por la inglesa en el cabo de San Vicente y siete años después, en Trafalgar.

Sería interminable el relato de los desastres que hemos sufrido, y

colonias que hemos perdido en el siglo actual, debidos casi siempre á la imprevisión de nuestros gobiernos, á la incalificable administración que hemos tenido, y, entre otras cosas más, á la desmesurada ambición de nuestros hombres políticos que hizo exclamar hace treinta y tantos años á uno de nuestros generales más célebres, en pleno Parlamento español: «España, es un presidio suelto». ¡Dios quiera que en el siglo venidero, podamos desmentir esta afirmación, haciéndonos dignos de la consideración y respeto de todos los pueblos cultos!

G. MOLINERO.

## La primera Misa

Repican de la aldea, las campanas  
Espanciendo poéticas, sus sonos  
Y se entregan las bellas aldeanas  
A dulces y sencillas diversiones.  
¿Por qué tal regocijo y tal contento  
En la aldea se nota y sus contornos?  
¿Por qué esa animación y movimiento?  
¿Por qué dan las campanas dulces tonos?  
Porque Juan, de la aldea el mejor mozo  
Que amante suspiraba por Elisa,  
Con faz humilde, y á la vez con gozo  
Alegre canta, su primera misa.  
Que un día fuera, la terrible muerte  
Su ilusión sin clemencia, destrozara;  
Que á su adorada Elisa arrebatara  
Enfermedad fatal, ¡traidora suerte!  
Y Juan dando al olvido sus amores,  
Al Cielo eleva su primera misa  
Cual elevan al aire sus olores  
Las rosas, al impulso de la brisa.

E. B. G.

## CARTA POLÍTICA

Sr. Director de EL DAIMIELEÑO

La cuestión del día está planteada por los hechos y la prensa una vez firmado el tratado, respecto á la solución que haya de tener el problema interior. Las opiniones han alcanzado cierta unanimidad en lo tocante á la disolución de las Cortes, que todos consideran incapacitadas para resolver los problemas pendientes.

Su reunión inmediata tiene gravísimos inconvenientes. Es el primero que al reunirse han de aprobar el tratado de París, pues de no hacerlo se originarían nuevas complicaciones y es una temeridad é inocentada aprobarlo, cuando no lo está por el Parlamento yanqui, en el cual se advierten síntomas de que no salga airoso Mac Kinley en sus pruritos de anexión de las Filipinas. Sería insensato adelantarnos á ratificar lo que tal vez rechacen las Cortes norte-americanas.

Otra dificultad la constituye el hecho de haber quedado sin representación los diputados antillanos, por lo que resultan unas Cortes hasta cierto punto sin autoridad; á lo cual se añade el hecho importantísimo de haber quedado reformada por la fuerza de los acontecimientos la Constitución fundamental del Estado, siendo preciso que el Parlamento resuel-

va sobre las consecuencias del radical suceso. ¿Y cómo han de hacerlo unas Cortes como éstas?

Pero aún estas consideraciones de carácter meramente jurídico, con ser tan transcendentales, no son las más fuertes, interesando más, si cabe, las de aspecto político.

Conocidas son la disidencia del Sr. Gamazo y la anómala situación de las minorías, imposibilitadas de concurrir á las sesiones. El resultado de estas en vez de servir de orientación á la Corona, para resolver el más árduo problema, que se le haya presentado, sólo serviría para oscurecer y dificultar los caminos, mediante habilidades de enredadores y resoluciones faltas de autoridad y sin conexión con las aspiraciones y necesidades del pueblo.

Al plantearse el problema político necesita la Reina encontrarse expedito y desembarazado el campo, sin actos de carácter constitucional y formalismos legales, que prejuzguen las soluciones y sujeten la voluntad ó cuando menos oscurezcan el juicio, lo cual es imposible, si han precedido debates y votaciones de las Cámaras.

No faltan esclarecidos talentos, que opinan, ateniéndose á reglas de puro constitucionalismo, que debe preceder la reunión de Cortes. Sería muy aceptable esta opinión en circunstancias ordinarias, pero el caso es que los hechos nos han colocado en situación extraordinaria y los hechos están sobre las reglas de derecho público y hasta sobre las leyes.

Acerca, pues, de este punto, la corriente general se inclina á la disolución.

En lo que ya los pareceres son tantos como las personas, es en lo tocante al procedimiento para llegar al fin. Unos creen que la cuestión de confianza debe plantearse enseguida, lo cual constituye una insensatez, y un imposible político.

El gobierno, que autorizaba el Tratado tiene que consultar con el yanqui, todas las incidencias, que han quedado sin resolver y no puede hacerlo el que se forme para verificar elecciones y resolver los graves problemas interiores pendientes; y esto por dos razones; la primera, porque en esta clase de negocios siempre es funesto cambiar de negociadores, y la segunda, porque corría el riesgo de sucumbir en esos pormenores el gobierno que se formase, produciéndose enorme perturbación política. Lo menos malo, que pudiera ocurrir es que se distrajera la atención de los nuestros y se debilitase una situación, que habían de cumplir otros empeños.

Esta opinión no pueden sustentarla más que los enemigos de las instituciones, porque facilitaría la disolución total, ó los codiciosos del poder, que no miren á otra cosa que á la satisfacción de sus apetitos.

Debe continuar el Sr. Sagasta sin hacer á lo sumo, más que alguna modificación en el gabinete que exijan las circunstancias, hasta terminar todas las incidencias del Tratado, procurando que se vayan condensando opiniones, grupos y personajes, alrededor de programas, entre los cuales pueda elegir la Reina, ya que pensar en partidos á la antigua usanza, es un sueño. Los dos partidos han acabado y así puede decirse que murieron con el Sr. Cánovas, pues constituían dos mitades de un todo y al romperse una, la otra había de hacerse pedazos como ha ocurrido. Ni hay ni habrá partidos libe-

ral ni conservado. Cuantos esfuerzos se hagan para reconstituirlos, sólo servirán para retrasar una solución conveniente y entorpecer la marcha regular de la política. Y no es mala fortuna que aún haya hombre de prestigio y de las condiciones singulares del Sr. Sagasta, que pueda dirigir el movimiento político, que sin él tomaría formas de torbellino.

Ni creo, que otro político cualquiera pueda dirigir el gobierno que se forme, porque ningún otro tiene la ductilidad de espíritu, la historia y el prestigio, apesar de sus fracasos, para congregar hombres, que por sus diferentes orígenes y aspiraciones sean una garantía de que las Cortes venideras, puedan servir para que en ellas se vayan formando sucesivamente los gobiernos, que las circunstancias y necesidades del país requieran.

No tengo dudas, por consiguiente, de cuál será el resultado, cuando el Sr. Sagasta plantee la cuestión de confianza, salvo que cometiera la locura de hacerlo ahora mismo, en cuyo caso se produciría un verdadero trastorno político, por no existir programas definidos, ni sustentarlos aquellos hombres, que han de realizarlos, que eso de prescindir de los políticos es pura imaginación; malos ó buenos, los que haya y hasta que otros surjan, han de gobernarnos, ya que no es posible traerlos de fuera como los vestidos.

AGAZAIPOS.

Madrid 15 Diciembre de 1898

## UN ÉXITO

En pós de mis ideales  
para cosecharme fama,  
he escrito hace poco un drama  
de los más sentimentales.

¡Qué manera de expresar  
los conceptos! ¡Qué sentido!  
¡Y qué tiempo más perdido,  
no se me puede olvidar!

¡Cuánto lío, cuántos ultrajes!  
y qué idea más traidora;  
en menos de un cuarto de hora  
maté siete personajes.

Por un «que me compromete»  
ó un «quítame allá esas pajas»  
saqué á escena más navajas  
que se han hecho en Albacete.

Larga ha sido la faena,  
mas al fin lo concluí,  
¡pero los pasos que dí  
para llevarlo á la escena!

A muchos se lo enseñaba  
y el más torpe me decía  
que mi drama no valía  
lo que el papel me costaba.

Pero yo ¡torpe de mí!  
cifrabá mis ilusiones  
en las representaciones  
de aquel drama que escribí.

Harto ya de molestar  
á Directores y á autores,  
á uno de los Directores  
volví un día á visitar.

Leyó una escena....dos....trés,  
al parecer le gustó  
y, por fin, me prometió  
estrenarlo antes de un mes.

Y, efectivamente, aquel  
Director lo cumplió así,  
pues antes del mes lo ví  
anunciado en el cartel.

Aquel día ¡qué emoción!  
mi drama, dije, dá el ópio.  
¡Si hasta en mi despacho propio

estaba viendo el telón!...

Por si el público exijía  
que el autor se presentara  
acudí al teatro para  
presentarme ¡Qué alegría!

El recuerdo hoy me dá pena.  
Llegó la hora del estreno  
y el público ¡muy sereno  
oyó la primera escena.

Después....Lector ya adivinas  
lo que pasó. No aplaudieron  
pero los pitos se oyeron  
en las Islas Filipinas.

Al final de la función  
me llamaron y salí,  
no al escenario, de allí....  
¡derecho á la prevención!!

ALFREDO GARCÍA SÁNCHEZ.

9 de Diciembre de 1898.

## A «La Tribuna»

¿.....?

Ya ve *La Tribuna* que yo no principio  
tratándola de *guasona*, al contrario, me  
ha hecho mucha gracia su sueltcecito y  
puesto que la *palabreja modelo* queda en  
pié, nada tengo que decir en ese sentido.

De que estamos de buen humor, ciertamente que no lo tenemos muy malo, pero no quiere decir con esto que sea *El Daimieleño* el del buen humor.

Respecto á lo de ocupados ó nó, cada uno se ocupa cuando quiere, unos con la pluma, otros con las uñas, otros con los dientes como la gimnasta del trapecio, etc.

A lo que no he podido sacarle la punta, y perdone *La Tribuna* el modo de señalar, es á lo de Candidatura fracasada y que ya me conocen.

De todas partes salen conociendo á Brígido Portilla y pudiera ser que debajo de una mala capa se ocultara un buen bebedor, pero de mi candidatura fracasada, yo mismo me río. ¿Si me habré presentado candidato á Diputado á Cortes y yo no lo sabré? Pero es bastante que lo diga *La Tribuna* para que yo mismo me tenga que creer que me presentaba como Diputado modelo, pero rogando al gacetillero que no diga lo del gitano.

Eso que no se olvide, por que si nó, no vuelvo á presentar mi candidatura aunque lo diga *La Tribuna*.

BRÍGIDO PORTILLA.

## LA IMPRENTA

¡La imprenta! ¡qué poético desorden!  
por todas partes se ven ruedas, tornillos,  
trozos de plomo, de hierro, manchados  
de tinta y de grasa; en este lado la rueda-volante que regula el movimiento de la máquina; más allá letras, lingotes, espacios, comas, estrellas, regletas, puntos, números, cruces, todo en sus respectivas celdas esperando la hora del trabajo en que el cajista con asombrosa habilidad los ordena, los aprisiona, los amarra, y pobre de aquel que por temor al tamborilete ó de verse manchado de nuevo se esconda, pues las afiladas pinzas le harán ocupar un sitio ó de dar con su cuerpo en el cementerio (entre cajistas *pasteles*).

Unos de forma sencilla, otros lujosamente adornados, estos, compondrán el anuncio de alguna tienda de ultramarinos ó del exquisito mazapán de Toledo (que es el anuncio de actualidad), aquellos compondrán, el soueto cadencioso ó el

libro bienhechor (que es el mejor amigo del hombre.)

Mirad el cajista al pié del caballete, sereno, cubierto su cuerpo con una blusa azul, la vista fija en la cuartilla y la mano ya en el componedor ya en diferentes departamentos de la caja, parece una estatua, no habla, ya se sonríe, está componiendo una salida de pié banco que hace reír á una piedra, ya arruga la frente, acaba de leer un período inmoral y asqueroso, mas no lo tacha, lo compone y prosigue su tarea, pues el oficial espera la galerada para sacar las pruebas.

Más allá está el prensista, mirando, acaba de meter el molde en la máquina, coloca el papel en la plataforma, resbala ésta sobre sus ejes, ocúltala el monstruo de hierro por un instante en su vientre y lo arroja con desprecio después, ya le ha dado alma, ya ha nacido, entra en el seno del mundo á recibir alabanzas ó maldiciones cual si tuviera la culpa de llevar consigo el nectar saludable ó el mortífero veneno.

El prensista prosigue su labor indiferente á todo lo que ocurre en rededor suyo, engendrando hijos cual padre desalmado para arrojarlos al vaiven de la suerte.

UN INSOLVENTA.

## DEL MUNDO PEQUEÑO

A DELFIN DÍAZ HELLÍN

—Pa genio y pá quinqué, como Percebe no ha nacido en el mundo otro sujeto, ni hay quien toque la flauta, con la gracia que la toca

—¿Quién?

—El.

—Tendrá su mérito y no he de discutir, porque me tiene sin pisca de cuidado, pero comprendo que el hombre que á diario dá funciones como las dá el Percebe, por el sueldo que le puedan pagar, nunca en la vida podrá tener finura.

—Muy bien hecho

—Las pruebas.

—Enseguida: Yo conozco á un chico de Cañete, medio tuerto, que tiene una fortuna en olivares, y que toca también ese instrumento, cuando le viene bien.

—Me lo figuro.

—Pues él, como al tocalo es con ojezto, de distraer su espíritu y su sangre, ú su propia presona, ú su pellejo, y que de no querer, no da una nota, ú pa mejor, no mueve un deo; ejecuta con gusto, y si le sale una pieza derecha, se está el tiempo que quiere, sin que nadie le moleste, ni le diga si tié los ojos negros.

Y tú tienes que dar en diez minutos las partes que tiene el alfabeto, sin dejarte una negra, porque entonces te ponen á parir, entre el maestro.

y si tiene cuñá, ú pariente, ú tío, ú vecino, ú patrón, ú marmero.

—Mira tú lo que es ser en estas cosas ignorante del tó; tiene salero que digas ante mí, que el que no toca mas que por un capricho, tiene el pecho con más preparativos para el arte que el que toca á diario y saca medio ó uno.

—Y lo repito; si tu tienes un par de pantalones que sean buenos, y vas á confesar y te los quitas, porque á las manchastengas algún miedo

¿to se van ha estrozar como si fueras á entre acar palillo?

—¡Calla cerdo!

que pones comparanzas de una forma que das náusias.

—Yo digo el evangelio; y te doy dos palás si lo rechazas.

—Por rechazao.

—¡Pus toma!

.....¡¡Estate quieto!!!

LUIS ESTESO Y LÓPEZ DE HARO.

## Semblanzas.

LVII

De epidermis delicada, melosita en el cantar, y muy amiga de estar siempre á su hermana pegada. Es dueña de una posada y desprendida del dinero, su andar es más que ligero, y el palacio, visitó cuando alí el papá ejerció el cargo de cocinero.

LVIII

Su papá está disgustado aunque alguien dice que nó porque ama y porque ainó á un Villita extitulado; éste amor fué trastornado por celos mal reprimidos. Su amante todo es oídos ella entre rubia y morena hace una mamá muy buena y usa elegantes vestidos.

LIX

Proto-tipo consumado de modas fué en ocasiones, Rompe antiguas tradiciones, es correcto y atildado; en la casa grande ha entrado y administra con primor; es hombre discutidor, por químico en vinos pasa, y galas hace sin tasa de su ingenio y su valor.

LX

Es su edad indefinida y su voz algo atiplada, se gastó una dinerada en llevarse buena vida. Metódico en la comida, á lo dulce aficionado, fué jugador de cuidado, de familia es protector y há tiempo que por amor, con su hijo está disgustado.

T QUIERO.

## Ayuntamiento

Sección del jueves 15 de Diciembre de 1898

Se acordó ingrese en el Asilo de ancianos pobres desamparados, por reunir las condiciones exigidas, el pobre Nervo Molina Mercado.

Dió cuenta la Presidencia de que terminando el 31 del corriente el contrato que este Ayuntamiento tiene con los señores Médicos y Farmacéuticos para la asistencia gratuita de los pobres, y siendo imposible por falta material de tiempo anunciar las vacantes para su provisión en la forma prevenida, se acordó por

unanimidad prorrogar los actuales contratos hasta 31 de Marzo próximo venidero, dando traslado de este acuerdo á los Sres. Médicos y Farmacéuticos.

## NOTICIAS

Hemos recibido el primer número de *El Corregidor*, periódico diario de Ciudad-Real muy bien editado, honrándonos con aceptar el cambio.

En la función celebrada ayer á la Purísima Concepción en el convento de este mismo nombre en Toledo, ocupó la sagrada cátedra el capellán del mismo, nuestro querido amigo y paisano D. Eugenio Rodríguez de Guzmán.

El sermón ha sido objeto de infinitos elogios, por el que el señor Rodríguez de Guzmán recibe innumerables felicitaciones.

Ha sido nombrado por la Comisión provincial de Ciudad-Real, Médico civil vocal de la Comisión Mixta de Reclutamiento, D. Zacarías Fernández Ortíz hermano del maestro particular y querido amigo D. Julián, primer Jefe en la provincia de la Guardia civil.

Mañana domingo, termina en el convento de Carmelitas Descalzas el solemne novenario con que «Las Hijas de María» obsequian á la Purísima Concepción de María. La hermosa imagen de dicha Señora está colocada en precioso altar, bajo artístico dosel azul y blanco y rodeada por caprichoso arco de blancas flores, entre las que hay intercaladas bujías de luz eléctrica.

Cada noche se ha visto más concurrido de fieles el histórico templo, deseosos de oír la elocuente voz del ilustrado siervo de María, R. P. Máximo, que con persuasiva elocuencia á expuesto las virtudes, gracias y glorias de la Madre de Dios y patrona de España.

Enviamos nuestra felicitación á la Comunidad, á la asociación, al P. Máximo y al virtuoso y caritativo capellán D. Ramón Rodríguez, por el concurso que han prestado á la brillantez del novenario.

Hemos tenido ocasión de admirar el extenso y variado surtido en relojes para señora y caballero, que el acreditado relojero D. Domingo A. Cantisani ha recibido para la próxima Pascua. Con gusto lo hacemos público por si quieren aprovechar la ocasión aquellas personas que se vean precisadas á hacer un buen REGALO

El día 12 del corriente falleció en Valdilecha (Madrid), á la edad de 15 años, la señorita Simona Gómez y Gómez, hija de nuestro querido amigo y suscriptor D. Jesús Gómez, por lo que enviamos nuestro más sentido pésame á tan distinguida familia.

El vierues fué conducida á la última morada en Villarrubia de los Ojos, la niña María Milla y Redondo, de catorce años de edad, sobrina de nuestro querido amigo D. Ricardo Geréz.

Hizo el servicio fúnebre, con capilla ardiente; gran carroza adornada con vistosas colgaduras y elegante caja de zinc, la Empresa funeraria *La Actividad*, establecida en esta población, que por su esmero en servir al público, tiene tan acreditado este establecimiento.

Asistieron al entierro las hijas de María en procesión con velas encendidas, y puede decirse que la población en masa acompañó á la finada; pues las muchas simpatías que esta tenía, así como su desconsolada madre doña Petra Redondo y toda la familia de la difunta, hizo que fuera general el sentimiento por una pérdida tan irreparable.

Estaba amorrado el cadáver de la hermosa niña, con un traje de Purísima Concepción, de tela de seda, que hacía resaltar aún más la belleza angelical de aquel rostro inanimado.

Nos asociamos de corazón al dolor de su atribulada madre y demás familia, pidiendo al Todopoderoso les conceda la cristiana resignación necesaria, para poder sobrellevar el sentimiento que á todos embarga por pérdida tan sensible.

Ha sido nombrado ecónomo de la parroquia de Mascaraque (Toledo) nuestro estimado paisano D. Nicolás Francisco R. Madrideo, al que enviamos nuestro parabién.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Arenas de San Juan, dotada con el haber anual de 999 pesetas y se ha de proveer en el término de 30 días.

Según dice un periódico, han llegado á Barcelona 92.000 fanegas de trigo americano, y lo que más llama la atención es que precisamente nos lo envían los yanquis.

¡Vaya un protector!

## Mercado

Los precios que oficialmente rigen hoy en esta plaza, son los siguientes:

Candeal, á 14'00 ptas.—Trigo, á 12'50.—Gejar, á 13'00.—Cebada, á 4'37.—Centeno, á 8'00.—Panizo, á 7'25.—Vino tinto, á 2'25.—Vino blanco, á 2'50.—Flema, á 5'00.g.—Auardiente, á 15'00.—Alcohol, á 17'50.—Aceite, á 10'00.—Vinagre, á 1'50.—Patatas, á 1'25.—Habichuelas, á 4'50.

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López

## Obra en venta

Con el título LECCIONES DE HISTORIA DE ESPAÑA, se halla puesta á la venta en casa de su autor, D. Gregorio Molinero, una obrita literaria para niños, y para todas las personas que deseen tener reunidos en un pequeño volumen los hechos y acontecimientos más notables que han ocurrido en nuestra Patria, desde los tiempos primitivos hasta nuestros días.

Se vende á 75 céntimos ejemplar, y á 7'50 pesetas docena.

# ACADEMIA GENERAL DE ENSEÑANZA

CALLE DEL PRADO N.º 6—CIUDAD REAL

Director: DON MIGUEL PÉREZ MOLINA

LICENCIADO EN CIENCIAS FÍSICO-MATEMÁTICAS

Queda abierta la matrícula para los estudios que comprende la **Segunda Enseñanza é ingreso en ella.**  
Preparación completa para las próximas convocatorias de **Aduanas, Correos y Sobrestantes de O. P.**  
Los brillantes resultados alcanzados por los numerosos alumnos de este Centro de Enseñanza, que no han logrado ninguno otro de la provincia, son la prueba más elocuente del especial sistema que seguimos.  
**Unos de Profesores, todos titulados**  
**El día 1.º de Octubre, empezarán las clases.**

Se facilita á quien lo solicite lista detallada de estos resultados y reglamentos de la Academia.

## CHOCOLATES DE MATÍAS LÓPEZ

Conocido es la superioridad de los exquisitos chocolates de la casa

# MATÍAS LÓPEZ

tanto por su fina elaboración cuanto por ser QUÍMICAMENTE PUROS, puesto que para ello son esmeradamente elegidos los cacao y azúcares de que se componen, sin ninguna otra adulteración: de aquí la justa y universal fama de que gozan y de la preferencia con que se solicitan en todas partes y particularmente en esta plaza donde cada día es mayor el consumo.

En atención á los grandes pedidos que semanalmente hago, puedo ofrecer á mis favorecedores UN REAL MENOS en paquete de lo que hoy vienen marcados. También tengo el gusto de ofrecer los "Especiales para familia", en paquetes de 450 gramos, que marcan 2 pesetas 70 céntimos, á 2'20.

Al por mayor: Descuentos de fábrica. Nada mejor para un Regalo que los Chocolates de MATÍAS LÓPEZ

## PARA LA PRÓXIMA VIGILIA

acaban de recibirse:

Bacalaos, Inglés legítimo fresco superior,  
Escociado y Labrador,

de excelente curación en los tamaños grande, mediano y pequeño.

Garbanzos finos, legítimos de Castilla

Todo á precios sumamente económicas.

DEPÓSITO

# DOMINGO MORENO

4.—GENERAL ESPARTERO—4.

# STURGESS Y FOLEY

ALCALA, 52, MADRID, Y CAMPO GRANDE, VALLADOLID

## MÁQUINAS DE VAPOR

Bombas de acción directa WORTHINGTON y contra incendios MERRYWEATHER

Arados y toda clase de maquinaria  
para agricultura.

# J. C. BUHLER & AUG. ISSANJOU

DAIMIEL (España)

Casa establecida en esta Ciudad el año 1880

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

## PRIMERA FABRICA EN ESPAÑA DE APERITIVOS

MEDALLA DE ORO

EN LA ÚLTIMA EXPOSICIÓN DE BARCELONA (primera donde ha presentado sus productos)

# AGRICULTORES

Con motivo de la crisis porque atraviesa la agricultura en este País, y con el fin de que todos los labradores hagan uso de un arado tan útil como el ARADO GIRATORIO sistema Palacín, ya conocido por algunos agricultores de este pueblo en el que van viendo las grandes ventajas sobre los demás conocidos para limpiar sus campos de toda clase de maleza ó raíces que puedan perjudicar las siembras, viñado y arbolado.

DEPOSITO

CALLE DE LA ESTACIÓN, NÚMERO 16

# FRANCISCO MOGOLLÓN

No useis otros arados si queréis ver limpios y exuberantes vuestros campos.

## REPARACIONES

de bombas, prensas de todos sistemas y toda clase de aparatos para bodegas, molinos, etc.

Especialidad en máquinas de coser y bicicletas.

Francisco Cid

MECÁNICO

Plazuela de Lepanto, número 1

DAIMIEL

## MANUEL NÚÑEZ

Monescillo, 9

DAIMIEL

Grandes y variados surtidos en tijeras, navajas, cubos, telas metálicas, cribas, y todo lo concerniente á Lampistería, Paquetería y Quincalla.

¡¡Guerra al frío!!

Por poco dinero ofrece

## RICARDO FISAC

un magnífico, novísimo y variado surtido en

ESTUFAS Y CHIMENEAS PARISIEN

¡¡¡PLANCHADORAS!!!

HORNILLOS NOVEDAD

Nueva forma de hornillo-estufa para calentar planchas con gran economía de combustible y sin sufrir las molestias del antiguo anafe.

5. Trinidad, 5.—DAIMIEL.

# YA LLEGARON

los GARBANZOS DE FUENTESAUCA, resultando de una excelente cochura, y apesar de la escasez en las clases finas, efecto de la importancia de nuestra compra podemos ofrecerlos en buenas condiciones.

Fíjense bien los consumidores, porque por garbanzos de Castilla se venden muchos que no lo son, y esta casa, como siempre, garantiza su legitimidad.

Pídanse muestras

## HIJOS DE FRANCISCO BLANCO

COMERCIO 16

## CALENTURAS

Las más rebeldes, las que se resisten á todo otro tratamiento, se curan siempre tomando las

Píldoras de Echevarría

De venta en las principales Farmacia  
DEPÓSITO EN DAIMIEL

Farmacia de D. César Cruz  
3, LIBERTAD, 3

Precio de la caja de 40 píldoras.  
2 pesetas

COTIDIANAS O DIARIAS

TERCIANAS

CUARIANAS